

[Online-Version anzeigen](#)

Freie  
Demokraten  
Kreistag Wesel  
FDP

# Neues aus dem Kreistag

## Newsletter Ausgabe 3/2022

Der dritte Sitzungszug und die Sommerpause liegen hinter uns. Lesen Sie die dritte Ausgabe unseres vierteljährlichen Newsletters.

### Start in ein forderndes zweites Halbjahr

Aufgaben für Liberale gibt es in der Kreispolitik genug - auch außerhalb von Krisenzeiten. Doch auch den Kreis Wesel treffen die Folgen der Energie- und Rohstoffkrise sowie der Inflation. Energiesparpotentiale müssen wegen der Knappheit und hoher Preissprünge noch konsequenter ausgeschöpft werden.

In der Sommerpause hat die FDP den **Austausch** mit Vertretern der **Unternehmen, an denen der Kreis beteiligt** ist, gepflegt und mit dem **Kreissportbund** Herausforderungen der Sportförderung diskutiert. Im dritten Sitzungszug waren **Energiesparmaßnahmen**, die Einführung von **Hygienespendern** an den kreiseigenen Berufskollegs und schließlich eine **Resolution gegen die willkürliche Bepreisung von Siedlungsabfällen** durch die Novelle des Brennstoff-Emissionshandelsgesetzes Themen, die wir Freie Demokraten besonders vorangetrieben haben.

In einem Pressegespräch haben der Fraktionsvorsitzende Rudolf Kretz-Manteuffel und sein Stellvertreter Constantin Borges unsere Positionen bereits in einem umfangreichen Pressegespräch an die Öffentlichkeit kommuniziert. [Zu den Artikeln.](#)

## Breite Mehrheit für Resolution gegen BEHG-Novelle: Habeck dreht an der Abgaben-Schraube

### Kommentar

Die Bundesregierung möchte zukünftig auch Siedlungsabfälle bepreisen. Damit liegt ein erneuter Vorschlag aus Robert Habecks Feder vor, der nicht nur 3,5 Millionen Euro Belastungen für Haushalte im Kreis Wesel zur Unzeit bedeuten würde, sondern auch eine absolut zweifelhafte Wirkung hat.

Siedlungsabfälle sollen nämlich 2026 in den europaweiten ETS integriert werden. Anders als im EU- Emissionshandel ETS wird bei Habecks geplanter "Müllsteuer" nur bepreist, was an Müll in die Verbrennung reingeht und nicht was die Verbrennungsanlagen an Emissionen verlässt. Das bedeutet Technologie spielt keine Rolle und es kann zu keiner Lenkungswirkung bei den Abfallgesellschaften und den Verbraucherinnen und Verbrauchern kommen. Auch erzeugter emissionsneutraler Strom und Fernwärme werden nicht angerechnet - insbesondere in der aktuellen Energiekrise ein Armutszeugnis. Die einzige Wirkung, die Habecks Schnapsidee verursachen wird, ist Ausweicheffekte und Müllexport anzuheizen. Statt in Deutschland in hochtechnologischen und umweltfreundlichen Abfallentsorgungsanlagen verwertet zu werden, wird der Müll dann also bald auf Deponien in Süd- und Osteuropa herumliegen und klimaschädliches Methan freisetzen, wenn Habecks Regelung kommt. Herzlichen Glückwunsch, Herr Klimaminister!

Auf Bestreben der Freien Demokraten hat der Kreistag eine Resolution der Kooperation aus CDU, Grünen, FDP gemeinsam mit der SPD gegen die geplante Novelle des Brennstoffemissionshandelsgesetz (BEHG) beschlossen. Zusehenden Auges erwachen auch Politiker verschiedener Fraktionen im Bundestag und Landesvertreter im Bundesrat. Gut so. Habecks Müllabzocke braucht nämlich niemand! [Zum Presseartikel.](#)



## FDP-Erfolg: Hygienespender an Berufskollegs kommen

Die FDP im Weseler Kreistag will, dass endlich auch in den Berufskollegs des Kreises Hygienespender mit kostenlosen Menstruationsartikeln aufgestellt werden. Dazu haben die Freidemokraten einen entsprechenden Antrag für die Kreistagssitzung am 29. September gestellt. „Dieses Angebot sollte längst eine Selbstverständlichkeit sein, denn Mädchen und junge Frauen brauchen einen niedrighschweligen Zugang zu diesen Artikeln“, heißt es in der Begründung des FDP-Antrages. [Zur Pressemeldung.](#)

### Mehr für den Sport



**Bessere Vernetzung von  
Kreissportbund und Kreisverwaltung**



**Attraktive Angebote für dringend  
benötigte Ehrenamtliche**



**Vereinsinitiativen zielgenau und  
umfassend fördern**



**Durch Projekte Kinder für den Sport  
begeistern**



## Sommertour: Im Gespräch mit dem Sport und den Kreisbeteiligungen

Die politische Sommerpause haben wir Freie Demokraten nicht nur für die Vorbereitung der wichtigen Themen genutzt, sondern es wurden auch die Beteiligungen des Kreises besucht. Kurzberichte über unsere Besuche und Austausche finden Sie auf unserer Homepage unter [Meldungen.](#)

## Energiesparmaßnahmen in der Kreisverwaltung umsetzen

Bereits im Juli stand das Thema auf der Agenda der Freien Demokraten. Angesichts der drohenden Energiekrise in Deutschland wollen wir dringend Energieeinsparpotentiale ausschöpfen. Dazu haben die Freidemokraten eine Anfrage gestellt. „Es ist wichtig, dass wir vorbereitet sind und wissen, welche Stellschrauben wir drehen müssen“, sagt Fraktionschef Rudolf Kretz-Manteuffel. Es sei deshalb nötig, dieses Thema jetzt - früh genug - zielgerichtet anzugehen, bevor es wieder zu spät sei. [Zur Pressemeldung.](#)

## Freudige Premiere: Sparkasse am Niederrhein schüttet erstmals Teil der Gewinnen an Kommunen aus

Gegen den Widerstand des Vorstands hat die Sparkassenzweckverbandsversammlung am 29.08.2022 nunmehr beschlossen 50% vom Jahresüberschuss des Jahres 2021 - rund 1,5 Millionen Euro - an die Eigentümer auszuschütten. „Wir freuen uns, dass die Mehrheit in der Zweckverbandsversammlung damit einer alten FDP-Forderung nachkommt und die Sparkasse auch endlich ihren Beitrag zur Entlastung der klammen kommunalen Haushalte beiträgt“, erklärt FDP-Fraktionsvize im Kreistag, Constantin Borges, der selbst an der Beschlussfassung mitgewirkt hat. [Weiterlesen.](#)

## Personelle Veränderungen in der Fraktion

In Zukunft wird es in der Fraktion der Freien Demokraten personelle Veränderungen geben:

1. Elke Terbeck, bislang stellvertretendes Mitglied im Schulausschuss, wird ordentliches Mitglied. Ihre Stellvertretung wird Ralf van Stephaudt übernehmen.
2. Ab dem 1. Oktober wird Henrik Stachowicz der Fraktion nicht länger als Pressesprecher zur Verfügung stehen. Die Betreuung der digitalen Öffentlichkeitsarbeit wird Jana Weinberg übernehmen.

## Haben Sie Ideen?

Alle Initiativen können im Einzelnen auf unserer [Homepage](#) nachgelesen werden. Bei Interesse befinden sich alle Anträge, Anfragen und Positionspapiere auf der Website.

Sie haben Themen, Fragen oder Anregungen? Wenden Sie sich gerne an uns.

Ihre FDP-Kreistagsfraktion Wesel



**Henrik Stachowicz**

**Pressesprecher der FDP-Kreistagsfraktion**



[www.kreistag.fdpkw.de](http://www.kreistag.fdpkw.de)

Diese E-Mail wurde an [[EMAIL\_TO]] verschickt. Wenn Sie keine weiteren E-Mails erhalten möchten, können Sie sich hier abmelden.

DE

Powered by  mailjet